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COMISSÃO COORDENADORA DO CONSELHO DO DEPARTAMENTO DE FÍSICA  

Acta da reunião 02/05 

 

0. Introdução 

• A segunda reunião de 2005 da Comissão Coordenadora do Conselho do Departamento de Física 

(CCCDF) realizou-se no dia 20 de Janeiro, pelas 16 Horas, na Sala de Reuniões do DF, com a 

seguinte Ordem de Trabalhos: 

1. Aprovação da acta da reunião anterior  

2. Informações  

3. Ensino Experimental nas Físicas Básicas  

4. Júris de provas académicas  

5. Programa de Trabalho para 2005/06  

6. Votações no DF 

7. Vice-Presidência do DF 

8. Seminários do 3º ano da LEFT 
 

• Os Professores Carlos Varandas (CV), José Luís Martins (JLM), Jorge Romão (JR), Luís Lemos 

Alves (LLA), António Ferraz (AF), Isabel Cabaço (IC) e Bernardo Brotas (BB) participaram na 

reunião. 

• Os Professores Jorge Dias de Deus, Luís Oliveira e Silva, Teresa Peña e Pedro Bicudo 

justificaram as suas ausências. 

 

1. Aprovação da acta da reunião anterior 

• A CCCDF aprovou a acta da sua reunião de 6 de Janeiro. 

 
2. Informações 

• O Presidente do DF deu informações sobre os seguintes assuntos: 

- Contratação do Prof. Eduardo Ducla Soares (a CCCC aprovou o contrato como Professor 

Catedrático Convidado a 30%, com a duração de 5 anos a título excepcional); 

- Sala dos alunos (as salas para os alunos da LEFT e da LEBM estão quase prontas. O DF vai 

adquirir o mobiliário. Será feita uma inauguração oficial no início das aulas do 2º semestre); 

- CLUSTER (o IST vai apresentar-se numa reunião do Steering Committee do CLUSTER, a 

realizar no dia 25 de Fevereiro em Barcelona); 
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- Contratação de novos Professores Convidados a 0% (os novos contratos deverão ser 

apresentados até 31 de Maio, para serem votados em Junho-Julho no DF e na CCCC e para se 

iniciarem em 15 de Setembro de 2005); 

-  Ano Mundial da Física (o DF está envolvido em três iniciativas: (i) As Energias do Presente e 

do Futuro; (ii) Participação Portuguesa em Grandes Projectos Internacionais; e (iii) Instalação 

em Moçambique de um telescópio); 

-  Informática (o DF abriu concurso para o lugar de Gestor Informático); 

-  Lançamento dos Responsáveis pelas Disciplinas no FENIX (o Presidente irá efectuar este 

lançamento no início da próxima semana). 

 

3. Ensino Experimental nas Físicas Básicas 

• JLM apresentou um documento sobre este assunto, no qual são abordados os seguintes temas: 

(i) início das aulas de laboratório; (ii) tipos de aulas de laboratório; (iii) classificação dos 

alunos; (iv) guias de trabalhos práticos; (v) editor de relatórios. 

• Após discussão dos temas atrás referidos, a CCCDF decidiu: 

- Só iniciar as aulas de laboratório do tipo convencional no 1º semestre do ano lectivo de 

2005/06; 

-  Mandatar o Presidente e o Vice-Presidente do DF para decidirem da possibilidade de realizar 

trabalhos de e-lab e de “Faça Você Mesmo” já no 2º semestre do ano lectivo de 2004/05; 

-  Pedir aos Responsáveis de todos os Laboratórios para que elaborem, com urgência e nunca 

depois de 31 de Maio, os guias e os editores de relatórios; 

 
4. Júris para provas académicas 

• A CCCDF aprovou o júri de doutoramento do aluno Pedro Sanguíneo. 

• O Presidente do DF distribuiu um e-mail do Orientador deste Doutoramento (R. Schwarz) para 

o Senhor Reitor da UTL, a solicitar que seja o Prof. Lopes da Silva a presidir a este júri. 

 
5. Programa de trabalho para o biénio 2005-06 

• O Presidente do DF distribuiu as contribuições já recebidas. 

 
6. Votações no DF 

• O Presidente distribuiu um documento de adaptação das regras aprovadas pela CCCC ao DF. 

Este documento vai ser-enviado a todos os docentes do DF para comentários, antes da sua 

discussão na próxima reunião da CCCDF. 
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7. Vice-Presidência do DF 

• Os Professores Carlos Varandas e José Luís Martins solicitaram licenças sabáticas, com início 

em 1 de Setembro de 2005. 

• O Professor Carlos Varandas anunciou que vai suspender o gozo da licença sabática, no dia 2 de 

Setembro de 2005, de modo a completar o actual mandato de Presidente do DF. 

• O Professor José Luís Martins disse que, em princípio, gostaria de gozar a sua licença sabática a 

partir de 1 de Setembro de 2005. Caso contrário, estará indisponível para ser Presidente do DF 

no final do mandato actual. 

• A CCCDF decidiu analisar este assunto em Março de 2005. 

 

8. Seminários do 3º ano da LEFT 

• Tendo em consideração que: 

-  A actual Coordenação da LEFT integra quatro elementos; 

- Há vantagens em integrar, no presente ano lectivo, estes Seminários no programa das 

comemorações dos 20 anos da LEFT 

a CCCDF decidiu atribuir a responsabilidade da organização destes seminários à Coordenação 

da LEFT e recomendou que os seminários sejam agrupados em 3 ou 4 grupos de três seminários, 

dados, de preferência, por ex-alunos da LEFT. 

 

 


